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Работа дорожни -
ка сложна и ответ-
ственна. За каждым 

километром трассы – на-
пряжённый труд людей, 
от которых зависит беспе-
ребойное сообщение меж-
ду городами и посёлками. 
Это праздник не только 
тех, кто строит автомаги-
страли и мосты, но и тех, 
кто круглый год обеспечи-
вает содержание и эксплу-
атацию сложного дорож-
ного хозяйства, надёжные 
и безопасные автомобиль-
ные пути между населён-
ными пунктами нашей ре-
спублики.

Мы уверены, что стро-
ители дорог и впредь бу-
дут делать всё, чтобы пе-
редвижение по транс-
портным артериям, оку-
тавшим пространство Та-
тарстана, всегда остава-
лось максимально ком-
фортным и удобным. 

Уважаемые ветераны и 
работники дорожного хо-
зяйства, примите искрен-
ние поздравления с профес-
сиональным праздником!

От всей души желаем 
всем вам крепкого здоро-
вья, новых достижений и 
успехов в профессиональ-
ной деятельности, добра и 
благополучия, празднич-
ного настроения и много 
километров новых дорог.

На церемонии от-
крытия трёх участков 
дороги М-7 «Волга» пре-
зидент Республики Та-
тарстан Рустам Минни-
ханов наградил звани-
ем «Заслуженный стро-
итель» Николая Ямщи-
кова, Ивана Казаева и 
Анатолия Скалова.

Днём ранее, 16 октя-
бря, свершилось долго-
жданное событие для 
жителей микрорайонов 
«М-14» и «Лесной горо-
док» – улица Братьев 
Баталовых открыта для 
движения.

В церемонии от-
крытия дороги при-
няли участие первый 
заместитель премьер-

министра РТ Рустам 
Нигматуллин, мэр Ка-
зани Ильсур Метшин, 
директор ГКУ «Главтат-
дортранс» Эдуард Да-
нилов, а также депутат 
Госсовета РТ, председа-
тель совета директоров 
ОАО «Алексеевскдор-
строй» Фоат Валиев.

Реконструкция про-
ведена нашей органи-
зацией, а заказчиком 
работ выступило ГКУ 
«Главтатдортранс». 

Кроме самого дорож-
ного полотна и тротуа-
ров здесь было сделано 
серьёзное переустрой-
ство коммуникаций.

(Окончание 
на 2-й странице).
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(Окончание. Начало 
на 1-й странице).

Перестройке подвер-
глись системы водоснаб-
жения, канализации, га-
зоснабжения, связи, элек-
троснабжения. В ходе ка-
премонта дороги постро-
ены новые сети наружно-
го освещения со светоди-
одными светильниками, 
остановочные площадки с 
павильонами, элементами 

безопасности дорожного 
движения, светофорами, а 
также сеть ливневой кана-
лизации.

Рустам Нигматуллин 
отметил, что в целом по 
республике дорожная от-
расль нынче показыва-
ет высокие результаты. В 
преддверии чемпионата 
мира по футболу в столи-
це Татарстана реконстру-
ирована 31 улица. Высо-
кое качество дорог отмеча-
ли не только жители, но и 
гости города. Он поблаго-
дарил дорожников за рабо-
ту и поздравил их с насту-
пающим Днём работников 
дорожного хозяйства. 

«Больших результа-
тов удалось добиться бла-
годаря национальному про-
екту «Безопасные и каче-
ственные дороги». В про-
шлом году в порядок при-
вели 155,5 километров до-
рог, в этом году уже создали 
88 километров новых дорог 
и 300 отремонтировали. Ра-
бота будет продолжаться», 
– сказал Р.Нигматуллин, об-
ращаясь к рабочим. – Труд 
дорожника всегда на виду – 
ведь по дорогам ежедневно 
ездят миллионы жителей и 
гостей нашей республики, и 
вашей работе они дают вы-
сокую оценку. В преддверии 

вашего профессионального 
праздника поздравляю вас и 
благодарю за труд».

Мэр Казани Ильсур 
Метшин: «Для меня боль-
шая честь и огромное удо-
вольствие поздравить один 

из лучших коллективов на-
шей республики с гряду-
щим праздником. Мы каж-
дый год берём новые ру-
бежи, и в этом году смог-
ли освоить 5,5 млрд ру-
блей. За эту огромную по-
мощь хочу поблагодарить 
руководство республи-
ки, нашего президента Ру-
стама Минниханова. Мы 
на сегодняшний день вхо-
дим в лидеры по количе-
ству и качеству капиталь-
ного ремонта и строитель-
ству новых дорог. Это, без-
условно, сказывается на 
настроении, благоустрой-
стве и красоте нашего го-
рода. Надеюсь, мы сохра-
ним набранные темпы ра-
боты». Глава города также 
поблагодарил дорожников 
за качественную работу, в 
том числе – в период под-
готовки к чемпионату мира 
по футболу.

Далее был перевернут 
символический дорожный 
знак, который открыл про-
езд на реконструирован-
ном участке и состоялось 
награждение наших коллег.

Этой чести удостои-
лись Дмитрий Степанов, 
Динар Нуртдинов, Рифкат 
Мазитов, Василий Васи-
льев, Рауф Загриев и Ил-
нур Гилмутдинов. 

Праздничные

Д  орога со щебёночно-
песчаным покрытием 
соединила Кузнечиху 

в Спасском районе, Катю-
шино и Верхнее Колчурино 
в Алькеевском районе.

Жители села Кузнечиха 
новой дороге рады особен-
но. Раньше многим из них 
приходилось добираться 
на работу в соседнее Ху-
зангаево по объездному 
пути длиной более 100 ки-
лометров. Новый прямой 
путь сократил это рассто-
яние всего до 18 киломе-
тров.

«Нам не верилось, что 
такую дорогу построят. Но 
дожили всё-таки. Многие 
ей уже пользуются – у кого 
родственники, кто в Хузан-
гаево трактористом работа-
ет, кто в больницу глазную 

Спасский и Алькеевский 
районы соединила 

новая автодорога
ездит. Это большое счастье, 
конечно», — делится радо-
стью 69-летний житель села 
Виктор Копылов.

«Дорога прекрасная, 
можно ездить. Мучились 
раньше, теперь не бу-
дем!», – поддерживает од-
носельчанина Иван Саран-
даев. Опробовать дорогу 
он успел еще накануне ве-
чером.

Дорога между Кузнечи-
хой и Катюшино появилась 
благодаря федеральной це-
левой программе «Устой-
чивое развитие сельских 
территорий на 2014 – 2017 
и на период до 2020 года». 
Строительство дороги со-
вместно финансировалось 
федеральным и республи-
канским бюджетами. 

Татар-информ
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открытия
Сезон 2018 года для 

ООО «Мостовик» 
был насыщенным. 

На полную мощность ра-
ботали и продолжают ра-
ботать два бетонных заво-

да – в Алексеевском и Но-
вошешминске. Все изде-
лия, потребные для наших 
целей, на мосты и дороги 
мы изготавливаем сами. 

Нынче построены мо-
сты в Спасском и Чи-
стопольском районах, в 
Алексеевском районе воз-
ле Святого ключа, в Нур-

лате. Достраиваем мост в 
Больших Тиганах, Ялки-
но. До конца года плани-
руется провести ремонт 
мостов в Алькеевском и 
Аксубаевском районах.

На всех мостах измене-
ны габариты. Теперь они 
стали шире, следователь-
но, безопаснее для проез-
да транспорта. Установле-
ны барьерные ограждения. 

Кроме мостов наше 
предприятие занимается 
дорожной разметкой. В те-
кущем сезоне её нанесли 
на протяжении более 1200 
километров. Около 20 ты-
сяч квадратных метров на-
несено разметки вручную 
– пешеходные переходы, 
стрелки и проч. 

Современные
технологии наших 

партнёров

На 17 километрах до-
рог установлено барьер-
ное ограждение. Смонти-
ровано более 21 тысячи 
погонных метров борто-
вого камня, сделано бо-

лее 9 тысяч погонных 
метров прикромочных 
лотков. 

Отремонтировано не-
сколько крупных железо-
бетонных водопропускных 
труб.

ООО «Мостовик» уде-
ляет особое внимание со-
временным инновацион-

ным технологиям.
С этого года на всех мо-

стах применяется гидрои-
золяционная система Раб-
берфлекс-55 на основе од-
нокомпонентной полиуре-
тановой мастики. Совмест-
но с представителями про-
изводителей проведено об-
учение нашего персонала 
по её нанесению.

Второй сезон подряд 
мы устанавливаем на мо-
стах перила из композит-
ных материалов. С про-
шлого года на всех, прак-
тически, объектах исполь-
зуем литой асфальт. При-
меняем его для нижних и 
верхних слоёв. Известно, 
что он отлично работает 
как гидроизоляция.

В  настоящее время од-
ним из направлений в об-
ласти повышения каче-
ства и долговечности бе-
тонных конструкций, ра-
ботающих в агрессивных 
средах, является исполь-
зование высокопрочной 
неметаллический компо-
зитной  арматуры для ар-
мирования изделий. Про-
изводственная лаборато-
рия  ООО «Мостовик», 
совместно с КГАСУ, про-
изводило бетонирова-
ние средней части трубы 
ЗКП 6.100, с лабораторно 
практическим примене-
нием композитной арма-
туры (двухкомпонентное 
стекловолокно, пропитан-
ное полимерным связую-
щим, диаметром 6 и 8мм).

Разработаны методи-
ки производства самоу-
плотняющихся бетонов и 
смартдинамических бе-
тонов. Такой бетон спо-
собен уплотняться под 

действием собственного 
веса, полностью заполняя 
опалубку, даже при на-
личие густого армирова-
ния сохраняя при это од-
нородность и не требуя 
какого-либо уплотнения.

Владимир ПЕРМЯКОВ,
главный инженер 
ООО «Мостовик»

***
Уважаемые тружени-

ки ОАО «Алексеевскдор-
строй», уважаемые наши 
партнёры!

От всей души, от все-
го сердца примите самые 
искренние поздравления 
с грядущим профессио-
нальным праздником!

Желаем, чтобы ваши 
усилия всегда увенчива-
лись впечатляющими ре-
зультатами и надеемся на 
дальнейшее продуктив-
ное сотрудничество

Коллектив 
ООО «Мостовик»
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Завершены работы на одном из крупнейших объ-
ектов – улице Братьев Батталовых в городе Казани, 
пролегающей от Оренбургского тракта до улицы Бе-
лые Росы. Работы здесь продолжались более года. 

Категория улицы транспортно-пешеходная. Ши-
рина земляного полотна составляет 37 метров. По-
строено 4 полосы движения шириной4 метра. Ши-

Реконструкция улицы Братьев 
Батталовых 

Фоторепортаж

рина проезжей части составила 16 метров. Шири-
на тротуара 3 метра. Улица имеет 17 пересечений и 
примыканий. Установлено 5 светофоров. Устроена 
ливневая канализация общей длиной 1456 метров.

Подстилающий слой дороги устроен из песка Уло-
жена георешётка. Нижний слой основания устроен 
из щебня, верхний слой из пористого крупнозерни-
стого асфальтобетона. Нижний слой покрытия из 
горячего плотного мелкозернистого асфальтобето-
на, верхний слой покрытия  из  ЩМА 15 на ПБВ60.
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Ученые Институ -
та транспортных 
сооружений Ка -
занского государ-

ственного архитектурно-
строительного универси-
тета активно занимаются 
разработкой эффектив-
ных конструкций дорожных 
одежд сельских автомо-
бильных дорог с примене-
нием обработанных и мо-
дифицированных местных 
минеральных материалов: 
укреплённых грунтов, ма-
лопрочных каменных ма-
териалов и отходов про-
мышленности Республики 
Татарстан. 

Совместно с Мини-
стерством транспорта и 

дорожного хозяйства РТ, 
ГКУ «Главтатдортранс» во 
всех районах РТ произве-
ден отбор и изучены свой-
ства грунтов на планируе-
мых подъездах к сельским 
населённым пунктам, ха-
рактеристики материалов 
карьеров. Нами получе-
ны оптимальные составы 
укрепленных грунтов с до-
бавками на основе гидро-
фобных и гидрофильных 
ПАВ и полимеров, элек-

Наука

ОАО «Алексеевскдорсрой» 
внедряет инновации КГАСУ

тролитов, активирован-
ных минеральных напол-
нителей, фиброволокон. В 
качестве гранулометриче-
ских добавок применены 
местные минеральные ма-
териалы (песок, ПГС, кар-
бонатный щебень) с дей-
ствующих карьеров и ас-
фальтобетонный гранулят. 
Разработан альбом эффек-
тивных конструкций дорож-
ных одежд сельских авто-
мобильных дорог IV и V тех-
нической категории с при-
менением вышеуказанных 
материалов в качестве сло-
ёв основания. 

С 2013 года по настоя-
щее время КГАСУ совмест-
но ОАО «Алексевскдор-

строй» ведет строитель-
ство и мониторинг в про-
цессе эксплуатации, экс-
периментальных участ-
ков автомобильных дорог 
с нашими инновационны-
ми разработками.

Технологические опе-
рации включают подвоз 
материалов, их распреде-
ление и планировка, роз-
лив воды, распределение 
вяжущего, введение доба-
вок, смешение, уплотне-

ние смеси, уход за слоем.
В 2013 и 2015 годах с 

вашим участием постро-
ено 7 экспериментальных 

участков в Нурлатском и 
Лаишевском районах. Ис-
пользовались разрабо-
танные КГАСУ комплекс-
ные гидрофобизирующие 
добавки и гидрофобно-
пластифицирующие до-
бавки. В одном случае ис-
пользован асфальтограну-
лят. Однако, установлено, 
что при введении асфаль-
тогранулята в некоторые 
глинистые грунты нужная 
марка по морозостойкости 
не достигается и требует-
ся дополнительная моди-
фикация смеси. 

В 2018 году совмест-
но ОАО «Алексевскдор-
строй» построено 5 экспе-
риментальных участков, 
на автомобильной дороге 
в Новошешминском райо-
не, 4 из которых в соста-
ве смеси имеют асфаль-
тогранулят. 

Введение грануломе-
трических добавок в укре-
пляемые грунты и мате-
риалы совместно с раз-
работанными методами 
модификации может дать 
возможность использо-
вать  местное минераль-
ное сырье, ранее непри-
годное для строительства 
сельских дорог в конструк-
циях дорожных одежд. В 
связи с большим различи-
ем грунтовых и дорожно-
климатических условий в 

РТ требуется дальнейшая 
ежегодная проверка раз-
работанных конструкций 
дорожных одежд. 

В заключении, от име-
ни ректората КГАСУ и кол-
лектива Института транс-
портных сооружений мы 
благодарим алексеевских 
дорожников в лице де-
путата Государственного 
Совета РТ, председателя 
совета директоров ОАО 
«Алессевскдорстрой» Фо-
ата Валиевича Валиева, 
генерального директо-
ра  ОАО «Алессевскдор-
строй» Марата Дамиро-
вича Саттарова за оказы-
ваемую нам многолетнюю 
поддержку в практико-
ориентированной образо-
вательной и инновацион-
ной деятельности. 

В преддверии Дня ра-
ботника дорожного хозяй-
ства поздравляем весь 
ваш коллектив с профес-
сиональным праздником, 
от чистого сердца жела-
ем огромных сил и креп-
кого здоровья, благополу-
чия, энтузиазма и удачи в 
работе, высокого качества 
и оправданных усилий, ис-
кренней благодарности за 
осуществлённый труд!

Евгений ВДОВИН, 
проректор по научно-

исследовательской 
работе, 

заведующий кафедрой 
«Автомобильные 

дороги, мосты 
и тоннели» КГАСУ
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З д р а в с т в у й т е . 
Меня зовут Алия Нур-
галиева. Я студентка. 
Постигаю вычисли-
тельную математику 
и информационные 
технологии в Казан-
ском (Приволжском) 
федеральном универ-
ситете. Моё направ-
ление – «Прикладная 
информатика». Ны-
нешним летом  про-
ходила практику в 
ОАО «Алексеевскдор-
строй»... 

Так кратко я бы 
представилась на 
каком-нибудь скуч-
ном докладе. Но об 
этой практике хочется 
рассказать несколь-
ко подробнее, порас-
суждать о всяких ин-
тересностях и тонко-
стях работы програм-
миста в большой ор-
ганизации. Начну, 
пожалуй, с главного. 
С того, как я вообще 
здесь оказалась. 

С предприятием, 
где практиковалась, 
заочно я знакома дав-
но. Мой отец Роберт 
Раильевич – водитель 
со стажем, работает в 
этой сфере уже много 
лет. Он часто расска-
зывал о работе, о лю-
дях, о том, сколь тя-
жела профессия стро-
ителя дорог. 

Неспроста я упо-
минаю о заочном зна-
комстве. И вот по-
чему: ближе к окон-
чанию первого кур-
са меня вдруг зовут 
на работу в дорож-
ный. Предлагают ме-
сто программиста. 
Вот так просто – за-
звонил телефон, и не-
знакомый голос сде-

лал такое заманчивое 
предложение. В го-
лове зароились мыс-
ли: Кто звонит? Поче-
му мне? Я же не знаю 
там никого! У меня и 
диплома-то ещё нет! 
А как же институт? И 
так далее…

Через пару минут 
всё стало на свои ме-
ста. Оказалось, тот 
человек просто ошиб-
ся! Он СЛУЧАЙ-
НО набрал мой но-
мер. И приглашение 
это адресовано было, 
увы!, совсем не мне…

От такого «пригла-
шения» я, конечно же, 
успела расстроить-
ся. Напрасно, прав-
да. Не зря ведь счита-
ется, что «случайно-
стей не бывает». Поз-
же, поговорив с моим 
отцом, предложили-
таки мне пройти 
здесь практику. Это 
было довольно нео-
жиданно!

После подписания 
всех договорных до-
кументов настал мой 
первый рабочий день. 
Конечно, я волнова-
лась! И не зря. Рабо-
та оказалась очень 
сложной, но безумно 
интересной. Мне на 
стол положили огром-
ную книженцию – 
учебник по програм-
ме «1С» размером с 
ноутбук, но толщиной 
в три раза больше его 
и сказали – «изучай!». 
Начался нелёгкий 
процесс самообуче-
ния. Но, благо, рядом 
всегда был Надыр – 
мой коллега, готовый 
помочь и всё объяс-
нить в одну секунду. 
Рядом были  весёлые 

Случайности        неслучайны

Повар у плиты 
Творит,
Как на крыльях 
Он парит.
Все бурлит вокруг 
Него,
Кухня – кузница его.
Каждое его творенье –
Просто сказка, 
Объеденье,
Мысли, творчества 
Полёт.
Тот, кто пробовал, 
Поймёт!

День работников дорожного строительства 
очень удачно совпадает ещё с одним празд-
ником, Днём повара. Он отмечается двад-

цатого октября. 
Хорошие кашевары всегда ценились на вес золо-

та. Чего скрывать – вкусно покушать любят многие. 
В нашей организации плохие повара невозможны в 
принципе, так как отношение здесь ко всему очень 

серьёзное. Ведь надобно кормить немалый кон-
тингент на базах, в командировках. Кормить аппе-
титно, качественно, своевременно. И со всем этим 
наши повара всегда справляются на отлично. 

Поздравляем вас, дорогие наши женщины, 
с двойным праздником. Здоровья вам и все-
го доброго! 

Наши повара
Вкусная профессия
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Алексеи, которые здо-
рово подбадривали 
меня, когда уж совсем 
становилось скучно 
от огромного коли-
чества информации, 
Евгений, очень стара-
тельный и трудолю-
бивый человек. После 
больничного вышел 
на работу ещё один 
программист. Оказа-
лось, что он окончил 
тот же институт, в ко-
тором учусь я, и нам 
было о чем погово-
рить. Тем более, мне 
было нетрудно пони-
мать его объяснения, 
описание кодов про-
граммы, а это огром-
ный плюс в моём обу-
чении. 

Вы не представля-
ете, какую радость я 
испытала, когда мне 
выделили рабочий 
компьютер! Это было 
как порция кислоро-
да в пламя моего юно-
шеского максимализ-
ма и энтузиазма. У 
меня появилось соб-
ственное рабочее ме-
сто с телефончиком, 
тумбочкой и, о, Боги!, 
крутящимся стульчи-
ком. Счастью нет пре-
дела! 

Программу «1С» 
мы узнали ещё на 
первом курсе. Это 
универсальная про-
грамма, которая по-

зволяет автоматизи-
ровать учёт, облег-
чить принятие реше-
ний по предприятию. 
Однако, та «1С» была 
предназначена для 
ведения отчётов по 
активности студен-
тов, а здесь – боль-
шая серьёзная орга-
низация, поэтому от-
личия в программах 
имеются кардиналь-
ные. Как говорится, 
век живи – век учись. 
Для этого открыты 
все учебники и про-
сторы интернета. 

Здесь, в дорож-
ном, «1С» больше свя-
зана с бухгалтерией, 
а не с математикой 
или программирова-
нием, в этом довольно 
трудно разбираться 
(и, честно говоря, не 
очень интересно). Но, 
как только доходи-
ло до программирова-
ния, вот тогда за дело 
я бралась с большим 
удовольствием. Слу-
чалось, что мы всем 
отделом думали, как 
правильнее описать 
код для формирова-
ния, скажем, внеш-
него отчёта. Было это 
интересно, довольно 
весело и очень позна-
вательно.

Полноценно вести 
работу мне всё же не 
позволялось, так как 

в базе данных куча 
секретной информа-
ции, которую видеть 
непосвящённому ни-
как нельзя. Это, ко-
нечно, расстраивало, 
но мелкие делишки, 
всё же, поручались. 
Ждала я их с нетер-
пением, и с радостью 
выполняла. Хорошо 
быть полезной!

Потом, когда уже 
свыкаешься со всем, 
когда всё начина-
ет казаться таким 
родным, становится 
грустно от мыслей о 
грядущем расстава-
нии, когда знаешь, 
что совсем скоро при-
дётся покинуть эту 
организацию, куда, 
надеюсь, меня при-
мут на практику и в 
последующие годы. 
А пока я с удоволь-
ствием хожу на рабо-
ту, где со многими по-
знакомилась и даже 
могу поболтать на до-
суге о том о сём. Люди 

Случайности        неслучайны

Служебный
роман

Нам пишут
здесь очень добрые и 
милые, так и излуча-
ют позитив. Им я вы-
ражаю огромную бла-
годарность – всем 
тем, кто помог мне и 
продолжает помогать 
в нелёгком деле. Всё-
таки, это моя первая 
работа и очень здо-
рово, что она остави-
ла у меня только хо-
рошие впечатления!  
Спасибо руководству 
за веру в меня, спаси-
бо моим коллегам за 
терпение и помощь, 
за советы и поддерж-
ку. 

Напоследок не 
удержусь от совета: 
никогда не думайте, 
что случайности слу-
чайны. Просто ино-
гда Вселенная торо-
пит события, так что 
относиться к этому 
нужно с пониманием 
и ждать только хоро-
ших новостей!

Алия 
НУРГАЛИЕВА

Читатели рассказали 
небольшую историю люб-
ви своих друзей, наших 
коллег, закончившуюся как 
и в известном кинофильме 
ЗАГСом.

«Раиль работал води-
телем в командировке. Ай-
гуль на ту же базу устрои-
лась помощником повара. 
Они сразу обратили вни-
мание друг на друга. Сна-
чала только перегляды-
вались во время обедов. 

Потом стали гулять после 
ужинов (очевидцы говорят, 
что после таких прогулок 
обеды бывали слегка пе-
ресоленными). А там и с 
родителями пришла пора 
познакомиться, когда при-
тяжение сердец перерос-
ло в большое, настоящее 
чувство. 

Можно сказать, что 
устраиваясь на работу в 
«Алексеевскдорстрой» они 
получили не только достой-
ную зарплату, дружный кол-
лектив, но и любовь на всю 
жизнь! 

Раиль и Айгуль поздрав-
ляем вас со свадьбой. Будь-
те счастливы! Желаем люб-
ви, здоровья и достатка».

Ильсур и Лилия 
ГИНИЯТООВЫ
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Человеческий глаз осо-
бенно чувствителен к жёл-
тому цвету. Поэтому зна-
ки «Пешеходный переход» 
или «Аварийно-опасный 
участок дороги» располо-
жены на ярком лимонно-
жёлтом фоне для того, что-
бы водитель быстрее их за-
метил и проявлял особен-
ную осторожность.

***
Первые шины появи-

лись ещё до появления 
первого автомобиля в 1845 
году. Правда, их внешний 
вид очень отличался от ны-
нешних современников – 
это были чехлы, сделанные 
из кожи, которые одева-
лись на деревянные колеса 
конного экипажа и смягча-
ли сильную тряску.

***
На скорости 100 км/ч 

автомобиль преодолевает 
примерно 30 метров в се-
кунду. Один поворот голо-
вы к детям на заднем сиде-
нье – потерянные три се-
кунды и почти 100 метров 
«вслепую».

***
На заре автомобилиз-

ма женщинам разреша-
лось управлять автомоби-
лем только если они уже 
достигли 30-летнего воз-

раста. Поэтому женщины 
долго не решались сесть 
за руль и обнародовать тем 
самым свой возраст.

***
При движении в усло-

виях тумана расстояния до 
предметов представляются 
большими, чем в действи-
тельности.

***
Одна авария из десяти, 

происходит по причине из-
ношенности шин. Поэтому 
не стоит экономить на по-
купке новых шин. Помни-
те, это важный фактор без-
опасного вождения.

***
Слой воды толщиной 

несколько сантиметров мо-
жет вызывать акваплани-
рование при скорости дви-
жения свыше 80 киломе-
тров в час, особенно при 
изношенных шинах. По-
этому опытные водители 
при проезде участков, за-
литых водой, придержива-
ются скорости не выше 50-
60 километров в час.

***
Светоотражающие на-

клейки используются по все-
му миру с 1939 года. Именно 
тогда в США был изготовлен 
и установлен первый в мире 
дорожный знак.

А знаете ли вы, что...

Шутка юмора
– На наших дорогах сей-
час такое творится, ну 
просто ужас! 
– Полный беспредел, даже 
права страшно покупать! 

***
– Я обязан вас оштрафо-
вать, почему вы скорость 
превысили? 
– Да еду я себе спокойно 
по ямам, а тут вдруг бац, 
дорога! 

***
Отец и сын едут в лифте, 
отец читает газету. 
– Папа, а можно я на лиф-
те покатаюсь? 
– Покатайся, только на 
дорогу не выезжай!

***
– И как же тебя угоразди-
ло сломать ногу? 
– Хотел опередить кошку, 
которая перебегала мне 
дорогу!

***
– Сегодня я одной бабке 
помог перейти дорогу! 
– Что, пионерское детство 
вспомнил? 
– Да нет, просто резко 
тормознул на пешеходном 
переходе!

***
Сегодня слышал как де-
вушка, переходя дорогу, 
кричала светофору: «По-
дожди, я на каблуках!».

«Радиостанция ОБС 
сообщает: ОАО «Алек-
с е е в с к д о р с т р о й » 

увольняет всех сотрудни-
ков, избавляется от техни-
ки, в помещениях и мастер-
ских откроют свои фили-
алы известные магазины 
«Пятёрочка», «Шестёроч-
ка» и «Семёрочка». 

увольнение временных ра-
ботников. С начала текуще-
го года на строительный се-
зон было принято порядка 
300 человек, это почти в 2 
раза больше чем обычно. 
Сейчас в штате уже почти 
1650 человек. Это рекорд-
ное количество за послед-
нее десятилетие. Этот шаг 

(саркастический минифельетон)
Слухи и сплетни

Причины мгновенного 
свёртывания дел выясняют-
ся. Предположительно их 
две: дураки и дороги. Доро-
ги, говорят, все построены, 
и делать больше нечего. Ну, 
а о первой причине что го-
ворить. Она и так понятна.

Собкор ОБС 
бабка Маня».

* * *
Удивлён, читатель? А 

нечему очень-то удивлять-
ся! Слухи, подобные этим, 
периодически разносятся 
любителями сего устного 
творчества. Кстати, кто не в 
курсе – поясним. ОБС рас-
шифровывается так: «Одна 
бабка сказала».

Одна сказала, другая не-
дослышала. И пошла гулять 
по свету очередная деза. Ну, 
кто из нас не слыхал о «по-
вальном сокращении» в на-
шей организации? И, что 
характерно, от людей, ко-
торые у нас не работают, 
но… «всё знают». А дело 
обстоит следующим обра-
зом. Читаем внимательно, 
ибо шутки кончились. 

«Никакого повального 
сокращения штата не пла-
нируется. Ежегодно, после 
завершения летних строи-
тельных работ начинается 

был обусловлен большим 
объёмом трудозатратных 
ручных работ по устрой-
ству тротуаров, установ-
ке бордюрных и бортовых 
камней, подготовительных 
и укрепительных работ, 
благоустройству внутридо-
мовых территорий и дворов 
в городах Татарстана. 

Несомненно, на  пе-
риод зимнего содержа-
ния дорог работников у 
нас останется более чем 
достаточно. Будем предо-
ставлять сотрудникам оче-
редные оплачиваемые от-
пуска, организовывать де-
журство, менять рабочие 
места, готовиться и наби-
раться сил к новому, лет-
нему строительному сезо-
ну 2019 года. В любом слу-
чае, никто из добросовест-
ных работников, не один 
год трудящихся в нашем 
дружном и сплочённом 
коллективе ОАО «Алек-
сеевскдорстрой» не оста-
нется за воротами». 

Вот так звучит ответ из 
самых компетентных ис-
точников. Понимать нуж-
но так: Ничего экстраорди-
нарного не происходит. Всё 
штатно. Радиоточку ОБС 
более не слушать.   


